

>

De : Sylvia L'amarre [[mailto:sylvia\\_lamarre@hotmail.com](mailto:sylvia_lamarre@hotmail.com)]

> Envoyé : 26 octobre 2014 10:18

> À : Leblanc, Rita (BAPE)

> Objet : Re: Appui à la filière uranifère

>

> Madame Leblanc, Nous sommes simplement un couple, deux citoyens retraités des hôpitaux du Québec après un très long séjour parmi la confusion décisionnelle et la paperasserie de nos institutions. Nous nous permettons à ce titre d'émettre une opinion en tant que citoyen du Québec, possible futur malade et surtout témoins de malades proches de nous et même de parents qui attendent très longtemps pour passer des tests médicaux de pointe, le genre de tests dans lequel l'uranium est impliqué entre autre. Ce dossier que nous suivont de près depuis longtemps, nous préoccupent particulièrement.

> Tel que mentionné dans notre lettre, ce n'est qu'une lettre d'appui au dossier uranifère que nous ne souhaitons pas débattre en public mais ou nous aimerions voir les principaux acteurs le faire ouvertement et avec la connaissance pointue nécessaire.

> Si le mode d'expression papier tout simple que nous avons choisi ne correspond pas à vos pratiques "paperasserie"et bien nous vous permettons d'en disposer...

> Sylvia Lamarre ART

> Retraité du CHUM et CHPB

> Pierre Lamond

> Retraité du CHUM et CHPB

>

15 octobre 2014

Bureau d'audiences publiques sur l'environnement (BAPE)

Commission d'enquête sur la filière uranifère québécoise

Attn.: Louise Bourdage

Édifice Lomer-Gouin

575, rue Saint-Amable, bureau 2.10

Québec (Québec) G1R 6A6

Courriel: uranium@bape.gouv.qc.ca

**Objet: Appui à la filière uranifère québécoise**

Madame et messieurs les commissaires,

Nous appuyons la filière uranifère québécoise parce que En tant que Cytologistes depuis 39ans, nous avons eu à collaborer tout ce temps avec une équipe de travail dont le but était d'établir pour le patient, le diagnostic le plus précis possible et ce dans le but de lui permettre d'avoir un traitement adéquat. Le diagnostic de cancer étant d'entre tous le plus sophistiqué. Mais pour que son spécimen parvienne à m microscope, ce patient à du subir une batterie de tests dont souvent la radiologie et la médecine nucléaire était en première ligne.

Outre le cancer, les très nombreux examens de cardiologie que l'on appelle couramment "Tapis roulant", lorsqu'ils ne sont pas satisfaisant sont refait et compléter par une portion de médecine nucléaire et l'endocrinologie avec ses lésions thyroïdiennes très nombreuses utilise aussi des tests et traitement nécessitant des isotopes et autres substances radioactives, et que dire de la

Radio oncologie elle même pour les traitement essentiels des cancers toujours en tres nette progression avec la population vieillissante etc etc

Ce gouvernement à la chance dans ce dossier de posséder une expertise pertinente en la personne de ses trois médecins, deux ministres et Le premier ministre dont justement un radiologiste, le mieux placé pour bien savoir et comprendre l'utilisation et l'impact des substances radio-actives ou ses dérivés dans le traitement du cancer notamment, la grande question est surtout en éliminant ces substances si efficace par quoi les remplacerez vous et a quel prix dans combien de temps, ce sont des maladie qui ne peuvent pas attendre très longtemps sans que le patient subissent un préjudice.

Je terminerai en disant que nous appuyons la filière uranifère ainsi que l'exploitation des ressources naturelles en général afin de générer la richesse dont le Québec a besoin pour progresser. Cependant ce développement doit se faire de façon responsable et rigoureuse . Pour parler spécifiquement de la filière uranifère, je crois que nous en avons besoin au Québec du point de vue médical entre autre et que de plus nous avons une obligation en tant que nation évoluée d'aider les autres pays qui ne peuvent compter sur ces ressources dans leur propre sol et qui en ont besoin autant que nous, nous le faisons déjà avec notre hydro électricité.

Sylvia Lamarre ART

Pierre Lamond ART

Cytologistes

7-634 Jean Deslauriers, Boucherville, PQ, J4b8p2

[sylvia\\_lamarre@hotmail.com](mailto:sylvia_lamarre@hotmail.com)

[p\\_lamond@hotmail.com](mailto:p_lamond@hotmail.com)

Nous ne désirons pas présenter notre opinion lors des audiences publiques du BAPF.